

# 信太中学校だより

自律…自ら考え、学び、判断し、行動する自主性のあるたくましい生徒の育成  
努力…努力の過程を大切に、最後までやり抜くねばり強い生徒の育成  
誠実…自他の人格を尊重し、友情や人間愛によって支えあう優しい生徒集団の育成



## しのだ夢学園

ともに伸びようとする子  
～みとめる、つながる、高め合う～

令和5年6月号



## 感謝の気持ち「有難い」が「ありがとう！」

校長 坂井庸一郎

家庭訪問や中間テストも終わり、学校生活にも慣れてきたと思いますが、毎日の学校生活はどうですか？また各クラス・各学年の様子は どうですか？みなさんよく頑張ってくれていますが、今、学校で起きている問題や学校の雰囲気がとても気になります。

みなさんが気持ちよく集団生活を送る上で、必要な学校のルールを守れていますか？また落ち着いた雰囲気で学校生活や授業に取り組んでいますか？「これくらい、ちょっとくらいいだろう…」、「あの子もやってるから…」、「自分ひとりくらい大丈夫だろう…」、「めんどくさいからやらない…」など、良くない方向へとまた楽な方向へと流されていませんか？各クラス・各学年と学校全体が良くない雰囲気になっていませんか？自分勝手なそんな気持ちからクラスの仲間や周りの人たちと、誰かに迷惑をかけたり、つらい思いや嫌な思い、また我慢をさせていませんか？その場の状況や相手の気持ちを考えたり、やっていいこと悪いこと、善悪の正しい判断ができず、「その場の思いつき」や「ノリ」だけで行動したり、「自分や自分の周りの一部の人だけが面白かったり楽しかったらいいや」という自分勝手な考えで、周りの人たちに迷惑をかける行動や、平気でルールを破るなど、物を壊したり、誰かを傷つけてしまったり、多くの人が嫌な思いをしていませんか？

先月も「ほんの少しの勇気を持とう」という話をしました。誰もが嫌な思いをしないように、ひとり一人が周りの人に対して、ちょっとした「気づかい」と「思いやり」、「ゆずりあう気持ち」を持って、考えて行動してほしいと思います。そして人を傷つけること、自分勝手な行動や人に迷惑をかけること、ルールを破ることは絶対にやめてほしいと思います。すべての生徒が安心・安全に学校生活を過ごせるようにひとり一人が考えて行動してください。

話は変わりますが、いつも見えないところでもコツコツと努力をしてがんばってくれているみなさん、本当に「有難う（ありがとう）」ございます。「ありがとう」という言葉は「有難い（ありがたい）」すなわち「有ることが難しい・めったにない」等、すべてのことは当たり前存在することではなく、周囲の人や起きる事象に対しての「感謝の気持ち」を表す言葉です。身の回りに起きていることはすべて何事も当たり前で



はありません。気付かないうちに周囲の誰かが、私たちひとり一人のために何かをしてしてくれているのです。知らないうちに助けられ、支えてもらっているのです。家族や友達、クラスやクラブの周りの仲間、地域の方々、先生方等、気付かないうちに、数え切れないほどのたくさんの方々にお世話になり、支えていただいているのです。

「いつもクラスのために給食当番してくれているみんなありがとう。」「いつもサボらずに掃除当番をしてきているみんなありがとう。」保護者や家族に対してはもちろん、クラスの友達や仲間に対して、地域のみなさんへ、また先生方に対して、「いつも（身の回りのお世話をしてくれて）ありがとう」、見えないところでお世話になっているすべての皆さんに「感謝の気持ち」を忘れないでください。当たり前なことなどなく、毎日誰かが陰で支えてくれていることを知り、「感謝の気持ち」を忘れないでください。「ありがとう」「感謝の気持ち」を言葉や態度で伝えることができたらいいですね。もちろん自分自身もクラスのみなさんのために各クラスで与えられた役割にきちんと責任をもって取り組んでください。



いつもクラスで当たり前のことを当たり前にしてきている仲間に、また当たり前でないことを当たり前のように、クラスのみなさんのために、毎日文句ひとつ言わず、陰で黙ってコツコツと頑張ってくれている、クラスや学校全体を支えてくれているたくさんの生徒のみなさんに、お互い感謝の気持ち「ありがとう」を言えて、いっしょに力を合わせてがんばれる人になってください。昨日までの自分を振り返り、今までできていなかった人は、これからどうしていけばいいのかよく考えて今日から行動してください。

ルールを守り、人の気持ちを考えられる、人のために動ける人になれば素晴らしいですね。そうなれば、みんながお互いに人にやさしくでき、みんなが幸せな気持ちになれると思います。そして「ありがとう」という言葉の力で、お互いを認め合え、支え合える「感謝の気持ち」を大切にできる、そんなクラス・学校になってほしいと思います。みんなでいっしょに力を合わせ「ありがとう」でいっぱい学校をつくっていきましょう。

「有難い」、「有難いことを当たり前ができる」、「ありがとう」と、人への「感謝」の思いを持ち、「ありがとう」を伝えられる人になってください。そして自分も「ありがとう」と人からいわれる、「感謝」される人になってください。（裏面に続く）

最後に、先日、地域の方々からみなさんの「信太中学校生のあいさつ」を大変ほめていただきました。5月の学校通信を出した後も、朝の校門で、ほぼ100%の生徒が「あいさつ」を返してくれました。とても感動しました。みんなで気持ちよくあいさつをして、「ありがとう」と「感謝」の気持ちを大切に「ひとり一人が大切にされ、居場所があり、すべての生徒が安心・安全に過ごせる学校」をみんなでつくっていきましょう。よろしくお願いします。

**信太中学校ブログ「笑顔と思いやりあふれる信中に！」を公開しています。**

「信太中学校ブログ  
笑顔と思いやりあふれる信中に！」  
日々の子どもの様子を  
ご覧ください。



「信太中学校  
ホームページ」  
学校だよりをカラー  
でご覧ください。



日	曜日	行事
1	木	第1回実力テスト
2	金	諸費振替、①3年実テ返却
3	土	
4	日	
5	月	1年事前学習(清掃、HRの時間)
6	火	SC、⑥2年事前指導、1年地域めぐり
7	水	Jアラート、2年校外学習
8	木	歯科検診 8:50~
9	金	おはよう大作戦、あいさつ運動(緑)
10	土	
11	日	
12	月	
13	火	⑥3年事前指導、給食残量調査(6/16まで)
14	水	あいさつ運動(桃)、3年修学旅行
15	木	3年修学旅行
16	金	3年修学旅行
17	土	
18	日	
19	月	
20	火	45分、SC、各種委員会
21	水	あいさつ運動(桃)
22	木	
23	金	
24	土	
25	日	
26	月	PM45分
27	火A	
28	水	期末テスト①
29	木	期末テスト②
30	金	期末テスト③、役立ち隊